



# Check

## —チェック—

## 第3章 檢証



それぞれの活動によって生まれた成果は  
検証することで次への糧になると  
寺本達也所長は言う

この3つの検討チームが進めた「まちづくり実践」は、地域に、地域住民に、どんな成果・効果をもたらしたのだろうか

各検討チームには地元の職員もいれば、転勤してきた職員、一度町外に出て戻ってきた職員など、多様な顔ぶれがそろっています。地元にいると気が付かないことでも、このメンバーだから気が付くこ

どう次につなげていくか。それを見越して一つずつ取り組むことが必要なんですね。まちづくりとは、つまりはそういうたつ努力の積み重ねなんです。

**やれない理由を考えない**

**地域との一体感を忘れず**

互いに意見を述べ合うことで  
刺激を受けるし、思いもしな  
かつたことに気付かされるこ  
ともあります。個別のチーム  
だけで考えていては生まれな  
いアイデアも、違う視点と出  
合えば生まれる可能性があり  
ます。いざれは、チーム同士  
で共同企画した活動なんかも  
生まれるかもしません。

で、全部いつぺんにやろうとするから、それではダメだと。少しずつ小出しに取り組んで、1年ごと確認しながら続けましようと投げかけました。結果を見たくて早急に全部をやろうとすると、確かにその時は盛り上がりますが、後が続かないんですね。うまく成功すれば万々歳ですが、失敗したときの落胆も激しい。その後「もういいや」と弱気になってしまふようでは意味がないんです。

井川線にしても寸又峡にしてもそうですが、一つのものが完成したら「それで終わり」

とも多い。一人では限界があることでも、いろんな人が関わればできるかもしない。だからこそそのチームなんですがいつも話すのは「地域との一体感を忘れない」ということ。仕事も生活も、ここが私たちの地域、私たちの町なんです。だからこそ他人ごとではなく、どれだけ「自分のこと」として考えられるかが大事なんです。

チームが合同でディスカッションすることもあります。寸又峡チームのメンバーが本町・井川地区チームに意見を

何ができたか  
まだやれることがないか  
見直す、次につなげる

でも誰かに「やめる」とはつきり話してしまえば、それが自分へのプレッシャーになりやめることができるという話を良く聞きます。これと似たことが、まちづくりにもいえるのではないか。

まず「夢(大きな目標)」を持ち、公言する。それを出発点にして、じやあ今の自分に何ができるのかを考える。言つた以上は「何か始めなきや」つて、良い意味で自分が追い込まれるんですね。

夢を叶えるために、小さくてもいいから、まずは「やつてみる」ことです。始める前

皆さんが自ら発案し、行動に移した事例なんです。私も刺激を受けました。

これからが楽しみな活動がたくさんあります。決してすべての取り組みが実を結ぶとは限りませんが、最初から結果を求めちゃダメ。みんなで一緒に取り組んで、悩んで、5、10年の長いスパンで考えていく。考え続けることで次へとつながっていきます。

自ら動こうとする意識の中で、また新しいアイデアが

から「やれない理由」ばかり考えていたら、何も前には進みませんから。

## 意識の変化が見え始めた

実際、寸又峡もそうでした。投げかけをしても、最初は「やれたらいいねえ…」という感じで。おせじにも前向きな姿勢には見えませんでした。それがこの2年、一緒に活動する中で「意識の変化」が現れてきたようなんですね。

寸又峡の奥の方に広場があるんですが、そこにビオトープを作ろうという話が出て、実際に取り組みが始まっています。

**他人ごとではなく、やれない理由ばかり者**共に活動を続けること

ただけ「自分のこと」  
えていては、前に進む  
、意識の変化も現れ  
そんな折、「駿河湾沖地震」  
があつたんです。本町では震度4を記録し、寸又峡ではブロムナードコースの法面が崩壊。一時、通行止めになりました。この温泉郷の目玉である「夢の吊り橋」に行けなくなつてしまつたんです。すると、どういうことが起こったか。キャンセルするお客様さんが多数出始めたんです。そこで、地元の人たちが気付いたんですね。「観光の目玉が『吊り橋』だけ「自分のこと」  
えていては、前に進む  
、意識の変化も現れ  
そんな折、「駿河湾沖地震」  
があつたんです。本町では震度4を記録し、寸又峡ではブロムナードコースの法面が崩壊。一時、通行止めになりました。この温泉郷の目玉である「夢の吊り橋」に行けなくなつてしまつたんです。すると、どういうことが起こったか。キャンセルするお客様さんが多数出始めたんです。そこで、地元の人たちが気付いたんですね。「観光の目玉が『吊り橋』

して考えられるか  
とはできない  
めている

A black and white photograph of a man with dark hair, wearing a dark suit, white shirt, and patterned tie. He is smiling slightly and looking towards the camera. In his left hand, he holds a small, open book or document. The book has Japanese text printed on it, which reads from top to bottom:

天狗の落ちない大石  
合格祈願  
安全祈願

The background is dark and out of focus.

大井川電力センター  
寺本達也 所長

地域の電力事情を担う中部電力(株)大井川電力センターの所長。「継続的成長」が信条。「必要なのは続けながら経験を積み重ねること」と語る。まちづくり有志の会「こんばんわ会」に所属しながら、さまざまな活動に励む

ピオトープ…生き物（bio）がすむ場所（topos）という造語。生物が存在できる環境条件を備えた地域。都市化した土地に野生生物を呼び戻そうという動きから生まれた。

駿河湾沖地震…21年8月11日発生、御前崎市の北東35キロ沖の駿河湾海底を震源とする地震。県内に大きな被害をおよぼした。本町は震度4を記録した。